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OS EQUIPAMENTOS não comportam a quantidade de lixo que é depositada

SERVIÇO de capina não é realizado no local e moradores reclamam do descaso

Lixeiras são retiradas na Chácara 
Flora e não são recolocadas

Moradores da Mosela relatam 
falta manutenção no bairro

Ponto de ônibus está em estado 
precário no Quitandinha

Vazamento de água dura 
três dias no Pedras Brancas

Falta de guarda-corpo traz 
riscos aos motoristas

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Sexta-feira, 26 de maio de 2023

PORTARIA PRE ADM 021/2023

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE PETRÓPOLIS NO USO DAS 
SUAS ATRIBUIÇÕES REGIMENTAIS, 
ORA AUTORIDADE DELEGANTE

R E S O L V E
Art. 1° - DECLARAR, nos termos da 
CF/1988, artigo 37, inciso XVI, alínea c, 
lícita a acumulação de cargos de Agente 
Legislativo com o de Professor Docente I 
(Secretaria Estadual de Educação do Rio 
de Janeiro), para o servidor André Bebia-
no de Macêdo, matrícula 1033.061/11, 
convalidando assim os despachos exara-
dos no processo 2937/2018.
Art 2°- A presente portaria entra em vigor 
na data de sua publicação.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 25 de maio de 
2023.

Junior Coruja
Presidente

ATA DA 52ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos vinte e três dias do mês de maio do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
octogésimo ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, ás de-
zesseis horas vinte e quatro minutos, o 
Vereador Marcelo Lessa declarou aberta 
a presente Sessão com os seguintes di-
zeres: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus e em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou 
ao Segundo Secretário o Vereador Do-
mingos Protetor, que realizasse a leitura 
da ata anterior e do expediente. Realiza-
da a leitura da ata anterior, esta restou 
aprovada. EXPEDIENTE: GP Veto nº: 
286/2023 (CMP 2828/2023); Projeto de 
Lei nº: 2736/2023 do Vereador Octavio 
Sampaio; Projeto de Lei nº: 2756,2759 e 
2777/2023 do Vereador Eduardo do Blog; 
Emenda Modificativa nº: 2795/2023 da 
Vereador Júlia Casamasso; Emenda Su-
pressiva nº: 2792/2023 da Vereadora Jú-
lia Casamasso; Emenda Aditiva GP nº: 
278/2023(CMP 2790/2023); Emenda Adi-
tiva nº: 2745/2023 do Vereador Eduardo 
do Blog; Emenda Aditiva nº: 2747 e 
2774/2023 da Vereadora Gilda Beatriz; 
Emenda Aditiva nº: 2791, 2794, 2796, 
2797, 2800, 2801 e 2802/2023 da Verea-
dora Júlia Casamasso; Projeto de Reso-
lução nº: 1948/2023 do Vereador Hingo 
Hammes e do Vereador Fred Procópio; 
Requerimento de Informação nº: 

2187/2023 do Vereador Octavio Sam-
paio; Requerimento de Informação nº: 
2769/2023 do Vereador Octavio Sampaio 
e do Vereador Eduardo do Blog; Requeri-
mento de Informação nº: 2824 e 
2825/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor; Indicação Legislativa nº: 2826/2023 
do Vereador Domingos Protetor; Indica-
ções nº: 0535, 0557, 1028, 1030, 1033, 
1035, 1037, 1041, 1044, 1046, 1048, 
1051, 1053, 1054, 1147, 1469, 2094, 
2161, 2188, 2628, 2642, 2656, 2735, 
2737 à 2739, 2741 à 2744, 2746, 2761, 
2763 à 2768, 2770 à 2773, 2775, 2776, 
2778, 2780 à 2783, 2785 à 2789, 2793, 
2798, 2799, 2803 à 2816, 2819 à 2821, 
4933, 6067/2023; GP Diversos nº: 
280/2023 (CMP 2822/2023); GP Diversos 
nº: 281/2023 (CMP 2823/2023). Registre-
-se que o Presidente em Exercício, o Ve-
reador Octavio Sampaio, informou que o 
Bloco Parlamentar União e Reconstru-
ção, conforme o Requerimento CMP nº: 
0709/2023 será composto pelos seguin-
tes Vereadores: Líder: o Vereador Gil 
Magno do (DC), Membros: o Vereador 
Léo França do (PSB), o Vereador Dr. 
Mauro Peralta do (PRTB), o Vereador Ju-
nior Paixão do (DC), a Vereadora Júlia 
Casamasso do (PSOL) e o Vereador Mar-
celo Lessa do (SOLIDARIEDADE). Re-
gistre-se que a sessão foi suspensa às 
dezesseis horas e quarenta e oito minu-
tos por dez minutos. Registre-se que a 
sessão foi retomada às dezessete horas 
e doze minutos. Registre-se que o Verea-
dor Júnior Coruja assumiu a Presidência. 
Terminada a leitura do Expediente o Vere-
ador Octavio Sampaio solicitou a inver-
são de pauta e com a anuência dos de-
mais Vereadores passou à ORDEM DO 
DIA: Colocado em 2ª discussão e vota-
ção o Projeto de Lei nº: 8612/2021 do 
Vereador Gil Magno. O Projeto foi aprova-
do com 12 votos. Registre-se a ausência 
da Vereadora Gilda Beatriz, do Vereador 
Junior Paixão e do Vereador Léo França. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 1301/2023 do Vereador 
Júnior Coruja. O Projeto foi aprovado com 
13 votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Junior Paixão e do Vereador Léo 
França. Colocado em discussão e vota-
ção única as Indicações nº: 0106, 0107 e 
0333/2023 do Vereador Marcelo Chitão; 
0737, 0738 e 0743/2023 do Vereador Do-
mingos Protetor; 1029, 1031, 2663 e 
2722/2023 do Vereador Gil Magno; 2399, 
2426 e 2507/2023 do Vereador Junior 
Paixão; 2648, 2649 e 2650/2023 do Vere-
ador Júnior Coruja; 2662, 2688 e 
2689/2023 da Vereadora Júlia Casamas-
so; 2701/2023 do Vereador Dudu; 
2708/2023 do Vereador Dr. Mauro Peral-

ta; 2709 e 2724/2023 da Vereadora Gilda 
Beatriz; 2723/2023 do Vereador Octavio 
Sampaio; 2728/2023 do Vereador Eduar-
do do Blog; 5123, 5124 e 5125/2022 do 
Vereador Fred Procópio. As Indicações 
foram aprovadas em bloco com 14 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Ju-
nior Paixão. Terminada a ORDEM DO 
DIA o Senhor Presidente passou a pala-
vra aos Senhores Vereadores inscritos 
para fazer uso da tribuna, convidando 
assim o primeiro Vereador: 1) MARCELO 
LESSA, LIDER DO SOLIDARIEDADE – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Citou a fala pas-
sada do Vereador Domingos Protetor na 
qual falava a respeito da empresa Força 
Ambiental que costurava as caçambas de 
lixos. Disse que foi até a empresa para 
cobrar o responsável, Senhor Soró, e que 
chegando lá se deparou com o ambiente 
limpo o qual foi investido verba e pergun-
tou qual era o motivo para não estarem 
trocando as caçambas. Citou que o se-
nhor Soró afirmou que o seu patrão tem 
um saldo de vinte e cinco milhões de re-
ais para receber da prefeitura de Petrópo-
lis e que mesmo que a prefeitura não es-
teja pagando a empresa, a mesma tem 
honrado com os pagamentos dos funcio-
nários. Afirmou que já se passaram dez 
meses de faturas em abertos para a em-
presa Força Ambiental. Pediu ao seu ga-
binete que faça um Requerimento de In-
formação ao Presidente da SSOP para 
saber os vencimentos desta empresa. 
Falou a respeito da empresa que faz o 
transporte dos lixos até ao aterro de Pe-
dro do Rio, a qual recebia cinqüenta e 
quatro reais por tonelada em dois mil e 
dezesseis. Citou que durante o Governo 
Interino, esta empresa pediu aumento de 
reajuste, porém, foi negado pelo fato de 
que o Vereador Hingo Hammes não sabia 
o tempo que ficaria no mandato de Prefei-
to. Disse que o Governo atual não deu 
aumento de reajuste para esta empresa e 
acha isto uma covardia, pois deram rea-
justes para algumas empresas. Falou que 
precisam ser justos com as empresas, 
pois através delas são gerados empregos 
e famílias que dependem destes salários. 
Afirmou que vai propor uma moção de 
aplausos à empresa Força Ambiental por 
estar honrando com os seus funcionários, 
mesmo que não esteja recebendo da Pre-
feitura. Agradeceu e despediu-se. 2) DO-
MINGOS PROTETOR, LÍDER DO PO-
DEMOS – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. 
Disse que recebeu uma informação do 
Diário de Petrópolis de que o Petrópolis é 

o oitavo do Estado em números de crimes 
ambientais e que isto é uma vergonha. 
Citou que o maior motivo é o desmata-
mento ilegal, principalmente nas regiões 
dos distritos Itaipava, Pedro do Rio, Se-
cretário e Posse. Disse que isso são de-
núncias que chegam através do número 
da Linha Verde que é o 0300 25 31 117 ou 
(21)2253-1177. Falou que estas denún-
cias precisam ser alvos do Ministério Pú-
blico também. Falou que fica muito triste 
de falar do desmatamento, pois briga 
muito para que a cidade tenha a vanguar-
da da ecologia, do meio ambiente e do 
reflorestamento. Citou que viu uma maté-
ria no jornal nacional que falava sobre o 
reflorestamento através de drones que 
espalham as sementes previamente colo-
cadas. Mencionou que esteve visitando a 
farmácia e que durante a visita recebeu a 
reclamação de que os funcionários de 
RPAS estavam com os salários atrasados 
e que imediatamente ligou para o Secre-
tário Marcus Curvelo que lhe informou 
que o RPA tem até o dia vinte e cinco des-
te mês para estarem recebendo. Parabe-
nizou o Secretário de Saúde Marcus Cur-
velo por estar sempre fazendo um traba-
lho competente a frente da saúde. Pediu 
um Centro de Reabilitação Animal. Agra-
deceu e despediu-se. 3) DR. MAURO 
PERALTA, LÍDER DO PRTB – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Pediu ao Vereador Gil 
Magno para que verifique o pagamento 
dos RPAs, pois recebeu em seu gabinete 
a Tatiana, o Luiz, o Didi, o João e o Ga-
briel que são RPAs da Secretaria da Saú-
de e que estão sem receber. Falou que 
até hoje a Secretaria de Saúde não resol-
veu o problema da alimentação e que 
seria muito melhor se seguissem o Proje-
to do Vereador Gil Magno, do Vereador 
Ronaldo Ramos, do Vereador Marcelo 
Chitão e de sua autoria a respeito do Ti-
cket refeição. Afirmou que não tem que 
ter mais RPAs e sim um concurso ou que 
façam contratos para que as pessoas te-
nham dignidade, que possam atender da 
melhor maneira possível a população. 
Espera que isto se regularize o quanto 
antes e que isto nunca mais aconteça. 
Parabenizou o Vereador Marcelo Chitão 
pela audiência pública feita aqui nesta 
Casa, onde foram mostrados dois Proje-
tos do Vereador que é do Maio Laranja e 
o Semáforo do Toque. Leu um e-mail do 
Doutor Edson Hezorg que dizia: Prezado 
Vereador, Parabenizo V.S.ª pelas ponde-
rações nos últimos artigos publicados na 
imprensa local. Tenho o mesmo entendi-
mento: o precipício está à nossa frente, 
só falta um empurrãozinho. Pobre Brasil! 

É um dos poucos países em que se gasta 
uma “merreca” para construir e uma fortu-
na para “conservar”. Só para citar um 
exemplo, aqui mesmo na nossa cidade: 
como é possível gastar um milhão e al-
guns centavos (isso mesmo: está lá na 
placa) para conter desmoronamento 
atrás da UPA Centro. Por que não ampliar 
com este dinheiro o Pronto Socorro ou 
construir algo melhor em um local mais 
apropriado? Bem sabe V.S.ª que aquela 
área está condenada pela iminência de 
vir abaixo a qualquer momento. Outra coi-
sa: “plantaram” uns containeres melhora-
dos em espaço destinado à duplicação da 
Rua Washington Luiz, para mim obra 
muito mais importante do que fincar algo 
que mais parece uma das casas dos três 
porquinhos, tal a fragilidade e necessida-
de de permanente manutenção. (OLHA 
ELA AI!) Talvez seja mesmo a próxima 
etapa, pois, para possibilitar a obra atual, 
simplesmente deslocaram toda a estrutu-
ra da UPA (os containeres) para a beirada 
do rio. Enquanto isso, nós, pobres muni-
cípios, vamos pagando tributos e mais 
tributos, nunca suficientes para a máqui-
na pública. Muito e muito mais poderia 
ser citado aqui, mas acredito ser este um 
pequeno retrato da nossa triste realidade. 
Falou que assina embaixo em tudo que 
foi dito pelo Doutor Edson Hezorg de Oli-
veira, pois está cansado de dizer que pre-
cisamos diminuir as portas de entrada. 
Citou que o Vereador Marcelo Lessa fez 
uma Indicação da Agência Reguladora e 
afirmou que votará contra a esta indica-
ção, pois já temos uma agência regulado-
ra do Governo do Estado. Disse que pre-
cisam resolver o problema da saúde, 
onde temos uma faculdade de medicina 
que custa nove mil reais e trezentos reais 
de cada aluno e que precisamos diminuir 
as portas de entrada. Agradeceu e despe-
diu-se. Registre-se que o Vereador Do-
mingos Protetor assumiu a Presidência. 
4) GILDA BEATRIZ, LÍDER DO PSD – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Disse que foi 
procurado por integrantes da Associação 
dos Moradores do Quitandinha, os quais 
estão preocupados com a mudança da 
parada dos ônibus. Disse que o estudo 
que está sendo feito pela CPTrans é de 
que a parada de ônibus seja transferida 
para o pórtico Quitandinha, área na qual é 
bastante movimentada e perigosa. Citou 
que a Pavelka ofereceu o trecho perto do 
estacionamento que é uma área mais se-
gura e sem cobrar valor algum. Afirmou 
que pedirá uma reunião com o Presidente 
da CPTrans Thiago Damasceno para que 
a receba juntamente com a UNOPAQ 

para esclarecimentos necessários a fim 
de resolver o quanto antes esta situação. 
Parabenizou a todos os integrantes da 
UNOPAQ por tudo que vem fazendo. 
Agradeceu e despediu-se. Registre-se 
que o Vereador Domingos Protetor solici-
tou que fosse consignado o seu PELA 
ORDEM: Parabenizou o Vereador Eduar-
do do Blog por estar completando qua-
renta anos hoje.  5)  MARCELO CHITÃO,  
DO PL– Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Citou 
que vem acontecendo um problema na 
Rua Luvercy Fiorini no Loteamento Sa-
mambaia, estando com a rua toda degra-
dada, com um problema muito sério na 
rede de esgoto e por mais que a Águas 
do Imperador tenha ido até o local e feito 
um trabalho paliativo não resolveu o pro-
blema. Disse que levou a Secretaria de 
Obras através do Carlos, o qual afirmou 
que a rua precisava de uma intervenção e 
para isso precisava da parceria com a 
empresa Águas do Imperador. Citou que 
uma moradora quebrou o pé, além de vá-
rios carros que quebraram nesta rua e 
que com certeza acontecerá algo muito 
mais sério. Afirmou ser uma covardia o 
que estão fazendo com os moradores 
desta localidade que pagam seus impos-
tos, seus tributos e que sofrem com este 
problema há bastante tempo. Disse que 
infelizmente não tem ferramentas para 
resolver o problema da Rua Luvercy Fio-
rini, pois não agüenta mais ouvir e ver o 
sofrimento destes moradores. Pediu ao 
Prefeito para que mande a Secretaria de 
Obras fazerem com as ferramentas que 
tiverem por que é uma tristeza contar com 
a empresa Águas do Imperador. Agrade-
ceu e despediu-se. Registre-se que o 
Presidente em Exercício o Vereador Do-
mingos Protetor, informou que a Comis-
são Especial sobre a Concessão da 
CONCER e seus impactos na Comunida-
de do Contorno, conforme Requerimento 
CMP 2694/2023, será composta pelos 
seguintes Vereadores: Presidente: Júlia 
Casamasso do (PSOL) Membros: Gil 
Magno do (DC) e Domingos Protetor do 
(PSC). Terminada a FALA DOS VEREA-
DORES e NADA MAIS HAVENDO A 
TRATAR, a Presidência, às dezoito horas 
e quarenta e um minutos declarou encer-
rada a sessão, convocando os Senhores 
Vereadores para a próxima sessão, que 
ocorrerá em vinte e quatro de maio de 
dois mil e vinte e três, às dezesseis horas, 
Escrevo, atesto e assino para fazer cons-
tar, Alex Sander Souza de Feitas, Asses-
sor para Procedimentos Públicos. Regis-
tre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 26/05/2023

Diário nos bairros

Gabriel Miranda – estagiário

A coleta de lixo é um dos 
problemas frequentes enfrenta-
dos pelos moradores de Petró-
polis. Desta vez, na Rua Jacinto 
Rabelo, localizada na Chácara 
Flora, as duas caçambas estavam 
abarrotadas e com problemas 
pela estrutura, foram retiradas 
do local. Porém, até o momento 
as duas caixas coletoras não fo-
ram recolocadas.

Segundo informações dos 
moradores, a localidade se en-
contra em estado precário. “Nos-
sa lixeira fica assim durante 
dias, pois a coleta não está sen-
do feita regularmente. Tá cada 
dia mais difícil, precisamos que 
os serviços de limpeza voltem a 
acontecer aqui periodicamen-
te. o problema é não ter lixeira 
para colocar o lixo e ficar tudo 
no chão, proliferando ratos, Fico 
com medo que isso se agrave e 
alguma doença possa surgir, pois 

Gabriel Miranda – estagiário

Moradores da Rua Carlos 
Frederico Keuper, na Mosela, 
cobram reparos para a região. As 
reclamações são principalmente 
devido à falta de capina, por toda 
a extensão da via, que prejudi-
cam para os pedestres transitar 
e em outros pontos o mato está 
invadindo a rua.

Segundo um pedestre que 
passava pelo local, o descaso é 
notório em razão do abandono. 
“Por ali passam jovens, idosos, 
gestantes e mesmo se não pas-
sassem, é uma vergonha. Há 
diversos pontos onde o mato só 
cresce e não vemos uma solu-
ção sendo tomada. Esta rua está 
esquecida! Pagamos impostos, 
mas, não fazem o mínimo pela 
gente”, relatou.

Procurada, a Prefeitura não 
respondeu até o fechamento des-
ta edição.

nós precisávamos que as caçam-
bas sejam recolocadas”, relatou 
um morador.

Procurada, a Prefeitura não 
respondeu até o fechamento des-
ta edição.

Gabriel Miranda – estagiário

Os abrigos de pontos de ôni-
bus são de grande utilidade aos 
usuários, principalmente em 
dias de sol forte ou de chuva, 
duas situações muito comuns 
nesta época do ano. O proble-
ma de um abrigo na altura do 
número 291, divisa da Rua Dr. 
Gabriel Junqueira com a Rua 
Paula Buarque, localizada no 
Quitandinha, está com diversas 
rachaduras na sua estrutura e o 
telhado apresenta buracos, que 
em dias chuvosos se tornam go-
teiras.

Segundo informações dos 

moradores, o abrigo de ônibus 
está abandonado e trazendo 
riscos para todos. “O ponto de 
ônibus está em uma situação 
precária e bastante perigosa. A 
estrutura chega até balançar in-
teiro com vento e o teto está todo 
furado, nos expondo ao clima. 
Não dá para entender como isso 
está desse jeito há algum tem-
po e ninguém faz nada. Com as 
chuvas que têm atingido a cida-
de deixa ainda mais complicado 
para esperar o transporte públi-
co”, relatou um morador.

Procurada, a Prefeitura não 
respondeu até o fechamento des-
ta edição.

Gabriel Miranda – estagiário

Um vazamento de água há 
três dias vem causando receios aos 
moradores da Rua Mathias Hillen, 
no bairro Pedras Brancas. Devido 
à força da água, um muro de con-
tenção próximo ao número 296, 
está com infiltrações e trazendo 
riscos a duas residências que fi-
cam logo abaixo.

Segundo informações dos 
moradores, essa situação ocorre 
com certa frequência. “Toda vez 
esse cano estoura na servidão e a 
água invade a minha casa, me cau-

sando prejuízos. Mas, o pessoal da 
Águas do Imperador até conserta, 
porém, toda hora acontece isso. 
Esse último já dura três dias e te-
mos protocolos abertos solicitan-
do os consertos mesmo em caráter 
de emergência e eles não resolvem 
os nossos problemas. Tenho medo 
que o muro caia e acerte as duas 
residências que ficam logo abaixo, 
podendo ser um acidente sério”, 
contou a moradora.

Águas do Imperador disse 
que uma equipe já está verificando 
o problema, que deve ser resolvido 
até esta sexta-feira (26/05).

Gabriel Miranda – estagiário

Quem precisa passar a pé 
pela ponte branca, que liga o 
bairro Samambaia à Estrada 
União e Indústria, enfrenta de-
safios. O primeiro é que só tem 
passagem para pedestres em um 
dos lados da ponte. Com isso, al-
gumas pessoas que passam pelo 
outro lado correm risco de serem 
atropeladas. Além disso, o guar-
da-corpo desse lado da ponte 
está quebrado.

Segundo informações dos 
pedestres, este fato preocupa 
cada vez mais, visto que há um 

rio logo abaixo e também por ser 
uma altura bem grande.  “Não 
queremos que aconteça alguma 
tragédia aqui, então estamos pe-
dindo um corrimão ou algo do 
tipo. O perigo é iminente e estão 
fechando o olho para essa situ-
ação, sendo que essa situação já 
dura há bastante tempo e não 
vemos nenhum tipo de interven-
ção. No outro lado ainda existe 
calçada, mas neste as pessoas 
correm muito perigo”, relatou 
um morador.

Procurada, a Prefeitura não 
respondeu até o fechamento des-
ta edição.


